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Teilnehmende 
Schulelternbeirat   Schulvertreter 

Burkard, Julia Noack, Jürgen Riedel, Dr. Roman 

Day, Tanja Rieth, Diana  

Dennebaum, Martin Schlaubitz-Raab, Dagmar   

Emrich, Rainer Schuld, Sabine   

Esch, Isolde Stutz, Bernhard  Protokoll: Isolde Esch und Ingo Wolfahrt 

Falke, Sybille Wenner, Ralph   

Haid-Scheid, Silke Werner, Esther   

Klein, Marco Wolfarth, Ingo   

Lemb-Schmitt, Alexandra     

 

TOP 1:   Abstimmung SEB-Termine 2021/2022 

 
Folgende Termine wurden vereinbart: 
 

• SEB-Treffen 7.3. 

• SEB-Treffen 2.5.  

• Juni gemeinsames Treffen mit SEB Realschule und Förderverein; Koordination und 
Terminabstimmung übernimmt Rainer 

• 11. Juni Sommerfest und Verabschiedung 

• SEB-Treffen 12.9.  

• 24.09. Schulfest 

• SEB-Treffen 07.11. 

• 12.12. SEB-Weihnachtsmarkt 
 
 

TOP 2:   Bericht der Schulleitung 

 

• Hygiene 
Impfaktionen werden gut angenommen. Testungen erfolgen nach bisherigem Usus, Zuhause vor 

dem Schulbesuch montags, donnerstags durch Johanniter in der Schule. Trotz unzureichender 

Nachverfolgung durch Gesundheitsämter ist die Problematik einigermaßen im Griff: Schule bleibt 

offen. 

• Schulträgerwechsel 
Übergang zu DATEV-FiBU seit dem 01.01.2022; die Erhebung der Umlagen wie Medienbeitrag etc. 

erfolgt zeitnah 

• Schulbau  
Folgende Projekte stehen an: Ersatzmaßnahme Fahrstuhl, Lüftungsanlage Musikräume, 

Umkleideräume Duschen 

• Anmeldeverfahren 
Auch der 2. Tag der Offenen Tür war erfolgreich. Die Anmelde ist seit dem 03.01.2022 offen und 

es sind bereits 175 Anmeldungen eingegangen (Stand 10.1.) 

• Allgemeine Situation 
Noteneintrag und Notenkonferenzen erfolgen bis zum 14.01.2022. Danach beginnt Latenzzeit: 

Atem holen für Jg. 5-1 während Jg. 12 im Abiturmodus ist. 

Halbjahreszeugnisse werden am 28.01.2022 ausgegeben. Beginn des 2. Halbjahrs ist ab 

01.02.2022. 
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Anmeldegespräche finden am 28./29.02.2022 statt 

Willigis-Tag: wird vom 22.02.2022 auf 18.02.2022 vorverlegt und er wird – sofern möglich als – als 

Projekttag genutzt 

Winterferien + Fastnacht sind von 21.-25.02. und 28.- 01.03.2022 

 

Bei Neuzusammensetzung Klassenstufe 7 können Freunde angegeben werden, eine Garantie ist jedoch 

nicht möglich. Anregung ein Infoblatt für die Eltern der Klassenstufe 6 wurde aufgenommen, wird geprüft 

und ggf. umgesetzt. 

 
 

TOP 3: Verabschiedung des Protokolls 

 
Das Protokoll der letzten SEB-Sitzung wurde verabschiedet. Die Veröffentlichung auf der Schulhomepage erfolgt 
über Herrn Michael Kuntz und Thomas Rausch. Es wurde außerdem eine Verteilung über Klassenpaten und 
Elternsprecher diskutiert. 
 

 

TOP 4:  Bericht des Besuchs beim Bistum 

 

Gespräch im Bistum (Sybille, Julia) mit Herrn Geissler und Herrn Senft (!!?!), sowie einer Elternvertretung 
des Theresianums. Schulträgergesellschaft wurde gegründet, um finanzielle Überlastung des Bistums zu 
vermeiden. Sie bündelt 18 Schulen des Bistums und sei ein Bekenntnis des Bistums, die Schulen 
weiterführen zu wollen. Das Bistum sei nicht „raus“, es handele sich um einen Verwaltungsakt. Die 
betriebswirtschaftliche Führung werde in der GmbH gebündelt, Synergien beim Einkauf, Verträgen, 
Lizenzen u.ä. sollen geschaffen werden. Die inhaltliche Verantwortung bleibt beim Bistum. Mit den Eltern 
soll künftig mehr ins Gespräch gekommen werden. Eine für Ende 2021 angekündigte Elterninformation an 
die Elternschaft aller betroffenen Schulen ist aber noch nicht erfolgt, sie steht noch aus. Vom 
entsprechenden Haushalt des Bistums soll 1/6 eingespart werden, bei einer Langfristplanung von 8 
Jahren. Eine Diözesen-Elternvertretung sei vorgesehen, eine Person soll dies repräsentieren. Unklar ist 
dabei noch geblieben, ob es sich hier um einen Aufsichtsratsvertretung handelt oder ein 
Vertretungsgremium ähnlich den Schulelternbeiräten. Im künftigen pastoralen Raum Schule seien die 
Schulleitungen automatisch Mitglied, am Willigis war dies bisher jedoch nicht bekannt.  
Bisher wurde kein Anschlusstermin vereinbart. Ein Nachfassen wegen der ausgebliebenen Elterninfo sei 
nächster sinnvoller Schritt. Der für Schule zuständige Bereich im Bistum besteht personell aus 2 
Vollzeitkräften samt Sekretariat. Dort sei man ausgelastet, daher ist für weiteren Austausch vermutlich 
Elterninitiative erforderlich.  
Im SEB will man die Entwicklung weiterverfolgen und in einer Folgesitzung hierzu ein Brainstorming 
vorsehen. 
Wie sieht die Struktur generell für das Gremium aus? Herr Geisler. Inhaltliche Verantwortung bleibt bei Schulungen. 
Betriebswirtschaftliche Fragestellungen werden zukünftig bei der GmbH gebündelt. Profil der Schulen soll geschärft 
werden. Wichtig, dass das Willigis mit seinem Profil vertreten ist. Noch vieles unklar und offen. Sybille und Julia 
bleiben an der Sache dran. 
 

TOP 5:  Bericht von der Gesamtkonferenz 

 

Die Inhalte der letzten Gesamtkonferenz wurden von Sybille und Julia vorgetragen. Thematisch ging es 
um die Profilschärfung als christliche Schule, Konzeption G9GTS, Umgang mit Medien (Medienkompetenz, 
Tabletklassen, Weiterbildung des Kollegiums etc.) und Lesekompetenz der Schüler.  
Besonders die Medienkompetenz und die Umsetzung der Mediennutzungsordnung und des -konzepts 
wurden auch im SEB diskutiert. Es wurden Schwierigkeiten des Kollegiums im Umgang und der 
Umsetzung der Mediennutzungsordnung geäußert sowie Zeitverlust im Unterricht angezeigt, um 
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Arbeitsfähigkeit aller Schüler und Geräte zu erreichen. Diskussion um die fachlichen Umsetzungserfolge, 
die nach bereits mehrjähriger Tabletnutzung an der Schule noch steigerungsfähig seien, ferner um die 
Eigenverantwortung der Eltern bei den Nutzungserlaubnissen der Tablets, sowie der sehr 
unterschiedlichen Umsetzung durch einzelne Lehrer und die Einheitlichkeit entsprechenden Vorgehens in 
den einzelnen Fachschaften. Die Schule ist mit einer Studiendirektoriumsstelle für die Medienumsetzung 
ausgestattet, namentlich ist dies Herr Huber. Aufgrund der Äußerungen in der GK sowie eigenen Erlebens 
der SEB-Mitglieder soll in einer nächsten Sitzung Herr Huber zu einem Update geladen werden.  
Zusätzlich wird aus den Reihen des SEB eine Untergruppe gebildet, die sich auch noch inhaltlich dazu 
beraten. Folgende Teilnehmer haben sich gemeldet: Jürgen, Reiner, Dagmar, Bernhard, Silke und 
Alexandra. 
 
Nächste Gesamtkonferenz 10.3. und 2.6. gemäß Terminseite auf der Schulhomepage. 
 
 

TOP 6:  :  Themen der Klassenpaten 

 

Jahrgangsstufe 05: Marco Klein 
Jahrgangsstufe 06: Jürgen Noack 
Jahrgangsstufe 07: Alexandra Lemb-Schmitt 
Jahrgangsstufe 08: Ralph Wenner 
Jahrgangsstufe 09: Diana Rieth 
MSS:   Rainer Emrich (10); Sybille Falke (11) 

 
Aus den 5. Klassen kommt Kritik an einen allgemeinen Text, der abgeschrieben werden muss, wenn gestört wird. Die 
Frage der Elternschaft ist, ob man diesen nicht ändern kann.  Der Text wird an Herrn Riedel gesendet, der ihn sich 
anschaut und mit dem Lehrer spricht. 
Eine weitere Frage ist, ob Vertretungsstunden nicht effektiver und zielführender genutzt werden können – auch 
wenn man fachfremd ist und besonders wenn z.B. eine Diktatarbeit ansteht.  
Des Weiteren wurde im ersten Elternabend der 5c mitgeteilt, dass Teams nur bei Homeschooling genutzt wird. 
Manche Lehrer stellen dennoch Aufgaben über Teams ein. Lt. Herrn Riedel gibt es hier eine klare Regelung und er  
wird diese auch erneut an die Lehrerschaft kommunizieren. 
Weitere Impftermine werden befürwortet. 
 
                                

TOP 7: Arbeitskreise 

 

• AK Weiterentwicklung zu G9GTS in Angebotsform: SEB-Vertretung durch: Julia Burkard, Alexandra 
Lemb-Schmitt 
 

Die Sitzung fand am 10.1. statt. In der Unterstufe hat eine Umfrage über die unterschiedlichen Ganztagskonzepte 
(aktuelles Konzept vs. flexibles Angebot) stattgefunden, deren Ergebnis jedoch nicht eindeutig ist und zudem keine 
hohe Beteiligung erfuhr.  
In der Sitzung wurden die beiden Modelle besprochen und Lösungen diskutiert, wie die Mensapause für die Schüler 
entzerrt werden kann (Aufteilung der 7. Stunde auf unterschiedliche Tage, Ensemble findet direkt nach der 6. 
Stunde statt; Mensaangebot in der 7. Und 8. Stunde frei wählbar). Angebot einer zweistündigen Aufgabenzeit mit 
Betreuung und ohne AG wird für die Halbtagsschüler ebenfalls geprüft. Ein Austausch mit AK Neuorganisation 9/10, 
Fördern / Fordern Sowie der Fachschaft Musik wegen Einbindung in den neuen Stundenplan ist geplant. Die Kosten 
je Schüler kalkuliert man mit ca. 100€ pro Wochentag je Schul-Halbjahr. Zur Klärung der Finanzierung ist ein Termin 
mit Herrn Brobeil geplant, um die Finanzierung, Planung, Verwaltung, Umsetzung zu besprechen, bei dem auch ein 
Mitglied des SEB anwesend sein sollte (Alexandra, Julia, Sybille). Evtl. erfolgt das Gespräch schon in der nächsten AK-
Sitzung.  
 
Die nächste Sitzung findet am 10.02., 16.15 Uhr statt 
 

• AK Lernen/ Lehren in einer digitalen Welt, Matthäus Hofmann; Martin Huber: 
  



  AGENDA SEB-SITZUNG 10.01.2022 – 19.30 UHR 

 
Derzeit nicht als Arbeitskreis aktiv, Aufgaben liegen derzeit bei Herrn Huber. Rainer Emrich wird ihn kontaktieren, 
inwieweit Gesprächsbedarf mit Elternschaft besteht.  
 

• AK Nachhaltigkeit: SEB-Vertretung durch: Martin Dennebaum, Rainer Emrich, Jürgen Noack. 
 

Initialer Einstieg des AK hätte mit den Projekttagen stattfinden sollen, die aufgrund der aktuellen Situation nicht 
stattgefunden haben. Einige Projekte sind aber schon in Angriff genommen worden: 

- Umsetzung Schulgarten/Bienenwiese soll im Frühjahr starten.  
- Beim Müllkonzept gibt es einige Hürden, weshalb man hier noch nicht weiter ist.  
- Fahrradparkplätze: erste Termine mit Stadtplanung und der Stadt haben stattgefunden. Es gibt aktuell 

keine andere Lösung als das Gitter von St. Stephan, die als Fahrradparkplatz genutzt werden kann und die 
Stadt hier keine Einwände hat.  

Vom SEB kam die Idee eines Flyers an die 5. Klassen/Eltern/Interessierte, wie Nachhaltigkeit gelebt werden kann. 
Martin erstellt eine Threema-Untergruppe oder in Teams gibt es auch eine Untergruppe AG Nachhaltigkeit.  

 

• ARGE Mainzer Gymnasien:  
Am 24.01. ist eine Onlinesitzung geplant, an der Diana teilnehmen wird. 

 

• Steuergruppe QuEKS 
 
Erste Sitzung findet am 11.01. statt. Von Seiten des SEB nehmen Sabine und Marco teil. 

 
 

• Schulbeirat:   
 
Nächste Sitzung findet vor der Gesamtkonferenz statt. Termin tbd. 

 

• Neuer AK: Fordern und Fördern, Frau Krauss; Vertreter SEB: Sabine und Ingo.  
 
Nächster Termin ist am 19.1. 16.15 Uhr. Ingo nimmt teil 

 
 

TOP 8:  Aktuelles SEB-Foto für die Homepage, Veröffentlichungen etc. 

 
Wird bis auf weiteres verschoben.  
 
 


